

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini terfokus pada opini *subscribers* terhadap konten #SaveLaguAnak di channel youtube Soekamti Junior milik band Endank Soekamti. Dari keseluruhan informan yang telah memberikan opini, didapatkan kesimpulan bahwa ketujuh informan menghasilkan kecenderungan penilaian dari pada kepercayaan maupun harapan.

Opini dari seluruh informan termasuk kedalam jenis opini individual, karena sesuai dengan makna dari istilah yang dikandungnya. Dalam hal ini dibuktikan dari para informan tidak beropini sama, namun masing-masing informan beropini sama dengan alasan yang berbeda. Terdapat berbagai macam opini dari positif, negatif serta netral dari masing-masing informan. Dalam konten #SaveLaguAnak sebagian besar informan menunjukkan respon positif terhadap keseluruhan video, aransemen musik, visual, serta karakter vokal. Dengan alasan secara keseluruhan konten #SaveLaguAnak bertujuan baik untuk mengingatkan kembali kepada anak-anak terhadap lagu anak yang sudah jarang diperdengarkan. Aransemen musik yang unik dan sedikit warna musik pop di era sekarang. Visual yang menarik dengan menggunakan konsep animasi 3D dan dikerjakan secara professional. Karakter vokal cocok karena sesuai

dengan aransemen musik. Opini negatif terdapat pada unsur Karakter animasi dan konsep video klip, dengan alasan karakter animasi yang kurang cocok untuk anak-anak, seperti terdapat anting, mata tertutup dan menggambarkan badan kekar orang dewasa. Konsep video klip membosankan dan monoton, tidak ada alur cerita.

Terdapat faktor yang mempengaruhi terbentuknya opini dari masing-masing informan. Faktor latar belakang serta kebiasaan seperti seringnya informan menonton dan mendengarkan konten #SaveLaguAnak di Youtube, latar belakang informan yang merupakan seorang musisi dan pekerja kreatif. Faktor pengalaman masa lalu yang mana informan sempat mempelajari pembuatan animasi, serta seringnya informan mendengarkan lagu-lagu anak semasa kecil membuatnya merasa bernostalgia.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian ini, berikut beberapa saran yang dapat peneliti berikan sebagai masukan terhadap beberapa pihak yaitu, yaitu:

### **1. Akun Youtube band Endank Soekamti**

- a. Lebih memperhatikan berbagai unsur dalam konten seperti konsep video klip ataupun aransemen musik terutama pada karakter animasi yang kurang sesuai dengan isi konten, dalam

hal ini seperti karakter memakai anting yang tidak sesuai apabila ditonton oleh anak-anak.

- b. Membuat konten serial animasi yang mengedukasi seperti mengajak seseorang untuk melakukan kebaikan, berlaku jujur, senang bekerja keras untuk mendapatkan sesuatu, dan senantiasa rendah hati, supaya para pengajar atau para guru bisa menjadikan ini sebagai bahan untuk materi pembelajaran.

## **2. Peneliti Selanjutnya**

Peneliti dapat melakukan penelitian selanjutnya mengenai opini *subscribers* terhadap konten #MusisiDalamBerita di akun youtube Dunia Manji